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香港文匯報訊（記者　李理　北京報道）中
國政府網27日發佈消息稱，國務院總理溫家
寶於近日簽署第600號國務院令，公佈《國務
院關於修改〈中華人民共和國個人所得稅法
實施條例〉的決定》，自2011年9月1日起施
行。新個稅起徵點提高至3,500元，將使工薪
階層的個稅負擔大幅減輕。

6000萬人脫離稅網
全國人大常委會此前於6月30日通過關於修

改個人所得稅法的決定。財政部曾表示，經
過調整，納稅人數由約8,400萬人減至約2,400
萬人，約6,000萬人不需要繳納個人所得稅，
個稅納稅人數減少7成。個人所得稅收入全年
減收1,600億元左右。
記者了解到，今次國務院決定對《中華人

民共和國個人所得稅法實施條例》主要做了3
處修改。第一，第十八條修改為：「稅法第
六條第一款第三項所說的每一納稅年度的收
入總額，是指納稅義務人按照承包經營、承

租經營合同規定分得的經營利潤和工資、薪
金性質的所得；所說的減除必要費用，是指
按月減除3,500元。」第二，第二十七條修改
為：「稅法第六條第三款所說的附加減除費
用，是指每月在減除3,500元費用的基礎上，
再減除本條例第二十九條規定數額的費用。」
第三，第二十九條修改為：「稅法第六條第
三款所說的附加減除費用標準為1,300元。」
根據程序，相關部門要依據修訂後的個人

所得稅法和實施條例開展實施準備工作，並
在兩個月內完成。

工薪所得稅率改為7級
除了提高個稅起徵點外，新個稅法還調整

了工薪所得稅率結構，由9級調整為7級，取
消了15%和40%兩檔稅率，擴大了5%和10%兩
個低檔稅率的使用範圍。將最低的一檔稅率
由5%降低到3%。上述變化加大了對工薪所得
納稅人中7成較低收入人群的減稅力度，進一
步降低較低收入人群稅負。

香港文匯報訊（記者　趙鵬飛、于濱，通訊員　陳琳

廣州報道）廣東海洋與漁業局27日發佈了《2010年廣東
省海洋環境質量公報》。公報顯示，2010年珠江八大入
海口門攜帶入海的石油類、CODCr、營養鹽、重金屬
和砷等污染物約108.1萬噸。
據了解，2010年廣東省、市、縣三級海洋環境監測體

系共17個監測機構承擔了全省海洋環境監測任務，全

省近岸共設立各類監測站位550個，監測項目覆蓋水文
氣象、水環境、沉積環境和海洋生態共96項，累計出
海1700個航次，共獲得各類監測數據19萬餘個。

影響近岸海域生態環境
監測顯示，2010年珠江八大入海口門、榕江、深圳

河、東江（北幹流、南支流）、練江、漠陽江、黃岡河

等主要入海河流攜帶入海的石油類、CODCr、營養鹽、
重金屬和砷等污染物約108.1萬噸。實施監測的91個代表
性排污口中有35個入海排污口超標排放污染物，超標率
約38.5%，主要超標污染指標為化學需氧量、總磷、氨
氮。入海排污口主要污染物年入海量為41.50萬噸，與
2009年相比，超標率和主要污染物入海量均有所下降。
由於大量工業廢水和生活污水排放入海，造成近岸

海域生態環境受到不同程度影響，實施監測的11個入
海排污口鄰近海域中有9個排污口鄰近海域生態環境質
量處於「差」或「極差」狀態。

A33 責任編輯：黃雲濤 2011年7月28日(星期四)

亞運賬單出籠 城建耗逾千億
建場館花72億 穗官方稱總支出在預算範圍內

香港文匯報訊（實習記者 沈夢珊 上海報道）中國民航首次引
進的波音777-300ER遠程客機26日從北京起飛，平穩降落至上海
虹橋機場。這架波音777客機堪為目前國內最為豪華的客機，其
頭等艙座位的造價相當於一輛法拉利，乘客還能享受在飛機客
艙內玩3D遊戲的體驗。

平躺看電影 玩3D遊戲
據了解，此次引進的777-300ER客機，其中8個頭等艙座椅為

半包圍式座椅。公務艙提供了180度調節的平躺式座椅，旅客躺
就能看電影。經濟艙座椅則採用最新人體工程學原理設計的

背墊，舒適度大大提升。此外，B777-300ER全艙配備的先進娛
樂系統，座位上擁有的USB插口，旅客可隨時觀看U盤中的影音
節目，同時還可以隨時為電腦充電。經濟艙的座位也更加寬
敞，旅客還能玩3D遊戲。

頭等艙座椅造價逾百萬
據國航相關負責人介紹，一張頭等艙的座椅造價為120萬，堪

比一輛法拉利跑車，公務艙的座椅則相當於一輛寶馬轎車。此
外，機上廚房配有中央吧台、專用藏酒櫃等，乘務員可配製適
合中外旅客不同口味的餐食。
據介紹，國航今年總計劃引進4架該機型飛機。值得一提的

是，其票價與其他機型一樣。記者了解到，在京滬航線上，近
期經濟艙票價為全價票1,130元，頭等艙為全價票2,830元。

上半年吸外資609億美元
商務部：全年料創新高
香港文匯報訊（記者　何凡　北京報道）商務

部部長助理俞建華27日在「第15屆中國國際投資
貿易洽談會新聞發佈會」指出，今年上半年全國
非金融領域實際吸收外資609億美元，今年照此
趨勢發展，將在去年吸收外資1,057.4億美元的基
礎上有新突破。他表示，中國加入WTO十年
來，共批准外商投資企業36萬餘家，相當於每日
批准百家左右外資企業；共吸收外資7,637億美
元，年均增速達9.5%，與GDP平均增速持平。

「最美媽媽」吳菊萍
獲授全國三八紅旗手
香港文匯報訊 據中廣網報道，全國婦聯日前

作出決定，授予勇救墮樓女童的吳菊萍全國三八
紅旗手榮譽稱號。
7月2日中午，杭州市濱江區一名2歲女童突然

從家中10樓窗口墮落。千鈞一髮之際，途經上址
的吳菊萍，在女童即將落地的一剎那，用雙臂接
住了孩子。她被廣大網友稱為「最美媽媽」、
「英雄媽媽」。而獲救女童經浙江省兒童醫院醫護
人員悉心治療下正逐漸康復中。

滬高樓頻降「玻璃雨」
據中新社27日電 炎熱的夏天，上海多幢高樓

的玻璃幕牆近日接連發生爆裂墮落情形，引起市
民關注。
26日，上海普陀區一幢樓宇的高層玻璃幕牆自

爆，經強風颳落後下起「玻璃雨」，所幸未造成
人員傷亡。而在上周，上海時代金融中心、國金
中心等大廈也發生了不同程度的玻璃幕牆破裂事
件。
上海目前有玻璃幕牆建築4,000到5,000幢，居

中國內地前茅。而2004年上海一項普查顯示，當
時有1,148幢玻璃幕牆建築存在安全隱患。

市民關注 專家促常檢測
專家指出，高樓玻璃幕牆有一定的自爆機率，

需定期進行全面檢查。但玻璃幕牆「全面體檢費」
不菲，有專家計算，其每平方米的檢測成本可達
數百元人民幣，而一幢大型的玻璃幕牆商務樓一
次檢測費，大概需要幾十萬元人民幣。
上海目前達到需「全面體檢」年齡的玻璃幕牆

建築不在少數，有媒體呼籲抓緊明確玻璃幕牆管
理的責任主體，並使用更高質量的玻璃幕牆，以
降低類似隱患。

住建部：保障房年內100%開工
香港文匯報訊（記者　劉曉靜　北京報道）截

至6月底，全國城鎮保障性安居工程已開工500萬
套以上，超過年度計劃50%，比5月底增加了160
萬套。一月之間，開工率可謂「大躍進」，引起
坊間「數據注水」質疑。住房和城鄉建設部副部
長齊驥回應稱，保障房開工數據不含「水分」。
按照計劃，在11月底之前，1,000萬套保障房要

全面開工。齊驥表示，目前，保障房建設進度明
顯好於去年同期水平，開局良好。且隨 施工旺
季到來和各地工作力度的加大，今年11月底前，
開工建設1,000萬套保障性安居工程的目標任
務，有望全面實現。

會議上，廣州市財政局局長張傑明針
對亞(殘)運會場館建設和城市建設資金使
用情況作了詳細匯報。張傑明介紹，廣
州亞(殘)運會新建場館建設總投資共計
72.48億元，其中，省財政預算安排10.96
億元，市本級及其所轄區(縣級市)財政預
算安排55.5億元，其他有關市政府和企
業投入6.02億元。新建的亞(殘)運會場館
有15個，改、擴建場館63個，共計78
個，此外還有海心沙開閉幕式場地。
在資金的使用情況上，張傑明介紹，

廣州市本級財政預算安排39.71億元，截
至今年6月30日，市本級已撥付亞(殘)運
會場館建設資金35.8892億元，資金撥付
率為90.38%。其中，市屬場館16.0516億

元，海心沙項目4.09億元。由於場館建
設經費需要經過財政投資評審、工程決
算等程序，而且按合同規定需要預留一
定比例的質保金，因此尚有3.8208億元
未撥付。
張傑明表示，「從目前執行情況來

看，亞(殘)運會場館的實際支出可以控制
在預算之內」。

城市基建涵蓋交通環境
此外，為迎辦亞運會和亞殘運會，廣

州市在2005年至2010年6年期間，共投入
城市重點基礎設施建設資金1,090億元。
這1,090億元用於四個方面：軌道交通建
設、公益性污水治理和河涌綜合整治、

城市道路交通建設和環境綜合整治。其
中，投入547億元建成並開通7條軌道交
通新線；投入168億元用於全市污水治理

和河涌綜合整治工程的公益性項目；投
入185.1億元用於城市道路交通建設；投
入189.9億元用於環境綜合整治。

香港文匯報訊（記者　唐苗苗　廣州報道）今年年初，中國工程

院院士鍾南山「炮轟」廣州舉債2,100億元辦亞運曾引發熱議。在日

前召開的廣州市第十三屆人大常委會第四十二次會議上，廣州市財

政局終於「曬出」民間呼籲已久的「亞運賬單」：廣州建亞運場館

花了72億元，為迎亞運，6年間城市重點基礎設施建設

花了1,090億元。
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珠江年排百萬噸污染物入海
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香港文匯報訊（見習記者　李叢書
廣州報道）人保部日前稱，今年上半
年中國已有18個地區調整了最低工資
標準，工資增長基準線多在15%以
上。不過，記者從部分工廠了解到，
今年珠三角工人工資實際上漲逾
30%，普工工資漲到近3,000元，比最
低工資標準最高的深圳市（每月1,320
元）高出一倍多，但部分工廠仍感歎
招工難。

缺工200萬 普工最難招
據了解，整個珠三角地區目前用工

缺口在200萬以上，其中以普工最為
難招。一是因為沿海地區每月兩千多
元的工資已失去吸引力。另一方面，
中西部地區地區正在重走沿海地區的
低價、優惠的老路。現時普工年齡以
90後居多，流動性也很頻繁。
廣州市毅峰汽配製造有限公司總經

理陳明國表示，為了招到工人，很多
企業競相提薪。從今年春節到現在，
工人的工資已經上漲超過30%。東莞
一位工廠老闆說，今年初用高底薪招
聘了數百人，但每月虧損嚴重，於是
開大會號召員工在工資上作出一點讓
步，現實是員工們一夜間走掉80%。

專家稱最低工資仍要漲
廣東勞動學會副會長、廣東省政府

省長決策顧問專家諶新民表示，珠三
角地區缺工的最主要原因是本地勞動
力供給不足，而隨 內地城市化、工
業化進程的加快，外地進入廣東的勞
動力相對減少，所以實際上缺的是
「外來工」。他認為，政府最直接、最
有效的辦法就是提高最低工資標準。
提高工資後企業還是缺工的話，只能
轉移。

■廣州市財政局日前公佈「亞運賬單」，其中廣州興建亞運場館共花了72億元。
圖為廣州亞運城綜合體育館。 資料圖片

■溫家寶總理近日簽署第600號國務院令，內地新個人所得稅法9月1日
起實施。 網上圖片

■波音777-300ER頭等艙座位造價堪比法拉利跑車，商務艙座
椅價同寶馬轎車。 香港文匯報上海傳真

2011年，新區將通過科技招商新增註冊
資金1000萬元以上企業100家。為加大科技
招商力度，新區制定出台了專門針對新落
戶科技企業的優惠政策，對初創期科技企
業，一般項目最高給予60萬元立項支持、
重點項目最高給予200萬元扶持。對註冊資
金超過2000萬元，在落戶兩年內年銷售收
入超過1億元的科技小巨人企業可給予最高
500萬元研發補助。同時，為了確保政策及
時兌現，在工作過程中堅持服務前置，在
企業工商註冊之前就組織項目評審、待企
業正式落戶後即予以兌現。
為吸引科技領軍人才落戶，新區科委會

同人社局專門制定出台了《濱海新區吸引
國家「千人計劃」創新創業項目發展科技

型中小企業支持措施》，全力吸引入選國家
「千人計劃」成員帶項目、帶資金、帶團隊
到新區發展，根據企業所處發展階段最高
給予500萬元的扶持。對落戶的重點項目，
由新區政府與功能區管委會集中力量共同
進行重點扶持，新區政府給予立項支持，
各功能區管委會則從土地、廠房、稅收等
方面給予優惠。
據介紹，濱海新區明確科技招商的重點

對象為國內外知名高校與科研機構、行業
龍頭企業以及中關村、長三角、珠三角等
重點區域。今年10月還將承辦「創業孵化
濱海國際論壇」，邀請留學歸國人員、優秀
科技企業負責人、科技領軍人才等到新區
參觀考察，繼續擴大招商輻射力度。

香港文匯報訊（記者 張越 天津報道）7

月12日，天津港（集團）有限公司組織下

屬國際物流公司、物流發展公司、東方海

陸公司和集裝箱公司分別與天津檢驗檢疫

局簽署《通道式車輛輻射監測系統管理和

使用協議》，確保天津港碼頭通道式車輛

輻射監測系統的規範管理和正常使用，保

護人民生命健康和口岸公共安全。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，記者從濱海新區科委獲悉，2011

年上半年濱海新增科技型企業1312家，新增科技小巨人企業45家。其

中，今年通過科技招商新增科技型中小企業超過700家，具有代表性的企

業包括華大基因、書生公司、雙競科技、錦美碳材、鴻基包裝、勤上光

電、天宇通信等部分國內行業龍頭企業。

濱海半年新增科企1312家

■合作協議簽署儀式 香港文匯報記者張越 攝

天津口岸核與輻射監測合作協議簽署
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